
Italia: guariti a quota trentamila
Il Governo “riflette” sulla Fase 2 

Nuova giornata positiva per i ricoveri in terapia intensiva, i decessi sono 570

! Nel Lazio 154 nuovi contagiati, mortalità dieci volte inferiore alla Lombardia
! Nella Regione controlli rafforzati per evitare l’esodo verso le località di vacanza

Sarà una Pasqua completa-
mente diversa. Niente uova
di cioccolato per il 54% delle
famiglie che invece prepare-
ranno a casa in tavola i dolci
della tradizione regionale. E’
quanto emerge dall’indagine
Coldiretti/Ixè sulla Pasqua
degli italiani al tempo del
coronavirus. Una emergenza
sanitaria che, a causa delle
norme anti contagio, sta
costringendo a casa gli italia-
ni favorendo un prepotente
ritorno in cucina tanto che in
più di 1 casa italiana su 2 ver-
ranno preparati i dolci della
tradizione che diventano
auspicio di buon augurio e di
rinascita dopo le difficoltà.
Non è un caso che nella setti-
mana precedente quella
Santa si è verificato un balzo
record negli acquisti degli
ingredienti base dalla farina
(+213%) al lievito di birra
(+226), dal mascarpone
(+100%) al miele (+68%), dal
burro (+86%) allo zucchero
(+55%) fino alle uova (+54%),
secondo elaborazioni
Coldiretti su dati Nielsen
rispetto allo stesso periodo
dello scorso anno mentre si
segnala un calo tra il 30 e il
40% dei ricavi della vendita
di uova di cioccolato e
colombe. Saranno oltre 400
milioni le uova “ruspanti”
consumate secondo tradizio-
ne sode per la colazione,
dipinte a mano per abbellire
le case e le tavole apparec-
chiate o utilizzate in ricette
tradizionali o in prodotti
industriali e artigianali, al ter-
mine della settimana Santa.
Nelle case le uova sono una
componente fondamentale
nella maggioranza dei dolci
tipici regionali, usate come
ingrediente ma anche come
decorazione. La preparazio-
ne casalinga dei dolci e dei
piatti tradizionali delle feste è
un’attività tornata ad essere
gratificante per uomini e
donne all’interno delle mura
domestiche anche come anti-
doto alle tensioni e allo stress
provocate dalla pandemia.
Per quanti colgono l’oppor-
tunità di stare tra le mura
domestiche per cucinare, gli
agrichef, i cuochi contadini di
Terranostra, hanno creato
una serie di tutorial e corsi on
line.

COVID19 E FESTIVITÀ

La Pasqua
“diversa”

degli italiani
casalinghi

Altre 570 persone sono morte
dopo aver contratto il coronavi-
rus, per un numero complessi-
vo pari a 18.849. Così la
Protezione Civile, nell'aggiorna-
mento quotidiano in conferenza
stampa sulla diffusione del
Covid-19. In aumento anche il
numero dei contagi, 1396 nelle
ultime 24 ore, per un totale di
98.273 positivi, di cui 66.534 in
quarantena presso abitazioni o
strutture, 3.497 ospedalizzate in
terapia intensiva (numero in
calo di 108 degenti) e altre
28.242 presso altri reparti ospe-
dalieri. Per altre 2000 persone,
infine, è stata dichiarata la gua-
rigione, per cui, complessiva-
mente, le persone che hanno
superato la malattia sono
30.455. Intanto il Governo, tra la
querelle europea sul Mes e la
paura di una nuova crescita del
virus come successo a Hong
Kong sceglie la proroga delle
restizione seppur con qualche
“nuova” apertura. Ragionando
in termini positivi si studia
anche l’attuazione della tanto
agognata “Fase 2” che secondo
le varie indicazioni dovrebbe
essere affidata a Vittorio Colao
ex ad di Vodafone. A lui il com-
pito organizzare i lavori della
task force di esperti, manager,
psicologi, economisti, organiz-
zatori del lavoro, per far uscire il
Paese dalla crisi sanitaria ed
economica generata dalla pan-
demia di Covid19.

Le meraviglie del territorio on-line
La Regione porta ‘I Parchi a casa tua’, un portale per condividere bellezze, storie e curiosità del Lazio

“È un momento storico tanto
delicato, quanto importante.
Siamo tutti chiamati a gesti con-
sapevoli e responsabili, rispet-
tando le regole, restando a casa e
limitando al massimo i nostri
spazi di movimento, per tutelare
la salute nostra e degli altri. Per
rendere più piacevole il tempo di
permanenza in isolamento, con
la Direzione Ambiente e le
nostre aree protette, che ringra-

zio per il preziosissimo lavoro
che svolgono, abbiamo pensato
di portare le bellezze del nostro
territorio nelle case dei cittadini
del Lazio e non solo. “I Parchi a
casa tua” è infatti il ricchissimo
programma di appuntamenti
che come Regione Lazio abbia-
mo ideato sul portale parchila-
zio.it: conversazioni in diretta,
suddivise in quattro focus
“ambiente naturalistico”, “terri-

torio”, “storie”, “stili di vita e
sostenibilità”; “incontri” in diret-
ta riservati alle scuole; lettura di
favole per i più piccoli; mostre
fotografiche; virtual tour nelle
aree protette; ricette tipiche con i
prodotti Natura in Campo,
unico marchio regionale; vivere
le nascite dei piccoli falchi, grazie
alla telecamera posta nel nido.
Speriamo davvero, entrando
nelle case dei nostri cittadini, di

poter fare sentire a tutte e tutti la
nostra vicinanza, di poter far
vivere, in un modo diverso, la
bellezza dei nostri territori.
Grazie al sacrificio di ognuno di
noi, potremo superare l’emer-
genza. Insieme, ce la faremo” - lo
dichiara in una nota l’Assessore
Agricoltura, Promozione della
Filiera e della Cultura del Cibo,
Ambiente e Risorse Naturali,
Enrica Onorati.

Proseguono i controlli serrati nella Capitale e nei
comuni del Lazio. Ad oggi sono 295.554 le persone
controllate e ben 10.105 quelle sanzionate ieri dalla
Polizia di Stato, volta a verificare il rispetto delle
misure di contenimento del coronavirus. Questi i
dati diffusi dal Viminale. Aumentano anche le

denunce per falsa dichiarazione. In questo caso le
persone denunciate sono 57. Altre denunce sono
state disposte nei confronti di coloro che risultati
positivi al coronavirus si sono allontanati dalle pro-
prie abitazioni, mettendo così in pericolo la loro
sicurezza e quella degli altri, ben 32. 

Oltre 10 mila sanzioni
Coronavirus: 32 positivi denunciati per violazione quarantena

Proseguono i controlli serrati nella Capitale e nei comuni del Lazio

“I dati confermano un trend
decrescente. Questo significa che
le azioni intraprese sono efficaci”
- così Silvio Brusaferro,
Presidente dell’Istituto Superiore
di Sanità sull’aggiornamento
relativo alla diffusione del Covid-
19. “Questo però non significa
che si può abbassare la guardia.
Le misure funzionano quindi il
distanziamento sociale va assolu-
tamente rispettato” - rimarca. “La
mascherina è importantissima,
ma da sola non è sufficiente.
Perchè il lavaggio delle mani e il
distanziamento sociale è decisivo,
possiamo controllare la diffusio-
ne se mettiamo insieme un pac-
chetto di misure. L’igiene e il
lavaggio delle mani per esempio”
- ha continuato Brusaferro nel
corso della conferenza stampa.
“Perchè in Lombardia c’è stata
una propagazione più intensa
che in altre zone italiane? La
prima zona rossa era in zona den-
samente abitata e interconnessa
con grande mobilità delle perso-
ne. Nella prima fase ha facilitato il
contagio, è un dato obiettivo” - ha
concluso il Presidente
dell’Istituto Superiore della
Sanità.
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Marzia Pascucci nelle zone
rosse del Nord Italia
Dal Presidente del Nucleo
Subacqueo Cerveteri Onlus,
Fabrizio Pierantozzi, ricevia-
mo e pubblichiamo: “ Con
grande onore e con immen-
so orgoglio il Nucleo
Subacqueo Cerveteri Onlus,
il suo presidente e tutti i
volontari si uniscono in un
grandissimo in bocca al
lupo per la dottoressa
Marzia Pascucci.
Responsabile sanitario del
Nucleo Subacqueo
Cerveteri Onlus che, insie-
me a tanti altri medici,
come lei sono partiti con un
volo della Aeronautica
Militare, per raggiungere le
zone rosse del nord per
dare supporto nelle zone
critiche colpite duramente
dal covid-19 e dall’ emer-
genza sanitaria. Ti abbrac-
ciamo forte Dottoressa, per
noi più affettuosamente
Marzia…  buon lavoro
buona fortuna e buona stra-
da…  a presto Marzia!”

Covid-19, a Cerveteri 
‘ Uovo di Pasqua 
sospeso’  in dono 
ai bambini bisognosi
Mancano poche ore alla
Pasqua. Quando andate a
fare la spesa, se potete e
ne avete opportunità, com-
prate un uovo di Pasqua in
più, e lasciatelo nel carrello
solidale posto alle uscite dei
supermercati che già hanno
aderito alla spesa alimenta-
re. 
Passerà nel pomeriggio la
Protezione Civile a ritirarli
per consegnarli a quei bam-
bini e quelle bambine che
quest’ anno potrebbero non
riceverlo.

in Breve

“Un “Uovo sospeso” è l’iniziativa solidale che abbiamo lan-
ciato alcuni giorni fa. Vogliamo che anche in questo periodo
così difficile non ci siano bambini e bambine senza il proprio
Uovo di Pasqua”. A parlare è il sindaco di Cerveteri Alessio
Pascucci che ha plaudito all’iniziativa dei dipendenti del
Carrefour. Poco fa mi è giunta questa foto: i dipendenti del
Carrefour Cerveteri si sono uniti ed hanno acquistato tantis-
sime Uova, che la Protezione Civile passerà a ritirare per con-
segnarle a casa a quei bambini che potrebbero non averlo a
causa della crisi in corso”. “Grazie, grazie di cuore! Così
come ringrazio (continuerò a farlo in queste ore) tutte quelle
realtà, grandi e piccole, che in queste ore stanno donando.
Grazie a tutti!”

I dipendenti del Carrefour di Cerveteri
donano le uova di Pasqua ai bambini

giorni scorsi indicato le proce-
dure da adottare in caso di
criticità: isolamento in stanza
singola di soggetti che hanno
sintomi sospetti e immediata
allerta dei MMG e servizio
igiene e sanità pubblica,
mascherina chirurgica agli
ospiti, accesso interdetto agli
esterni.  Che altro si può fare?
Ora si dovranno valutare gli
sviluppi della situazione.
Certo è che in questo momen-
to le autorità sanitarie locali
sono sotto un fuoco incrocia-
to, a qualcuno la responsabili-
tà si dovrà pur attribuire. In

molti casi sono state avanzate
riserve sulla gestione delle
Rsa incriminate, ma nella
generalità dei casi va detto
che il controllo c’è e va ritenu-
to affidabile. La questione è di
carattere generale, chi coordi-
na e gestisce la strategia di
contrasto al Coronavirus si è
reso conto con settimane di
ritardo che il punto debole del
sistema sanitario, in questa
emergenza, sono le Rsa e le
case di riposo, strutture dove
soggetti anziani e fragili vivo-
no assieme controllati e curati
da personale specializzato. E

Una task force della Asl Roma 4 ha effettuato un accurato sopraluogo
Nelle Rsa del territorio della Asl R-M 4 tamponi
e controlli in emergenza, situazione sotto controllo

adesso le strutture, gestite
nella quasi totalità da privati,
sono nell’occhio del ciclone.
Mentre la task force della Asl
completava il suo lavoro e il
DG Quintavalle con i suoi col-
laboratori erano a colloquio
con il sindaco di
Campagnano, le telecamere
delle trasmissioni televisive
di punta inquadravano
impietose la struttura e gli
inviati controllavano l’andiri-
vieni di tecnici e operatori. Gli
speciali serali in tv sono dedi-
cati all’argomento, una volta
esauriti i dettagli della emer-
genza-letti di terapia intensi-
va. Oggi si guarda alle “zone
rosse” (vedi Nerola) e ai cam-
per con i quali gli uomini
dello Spallanzani in trasferta
vanno a fare prelievi e a stu-
diare l’evoluzione del virus, si
analizza il nuovo risvolto
della pandemia in tutte le
sfaccettature. E se Rsa al Nord
sono fucina inesauribile di
positivi al Covid, nel Lazio la
situazione ha assunto contor-
ni inquietanti e l’allarme è
suonato in quasi tutte le Asl.
Situazione sotto controllo?
Per ora dicono tutti di sì.

Tamponi e controlli in emer-
genza alla Rsa Santa Maria
del Prato a Campagnano.
Una task force della Asl Roma
4 guidata personalmente dal
direttore generale Giuseppe
Quintavalle ha effettuato un
accurato sopraluogo e effet-
tuato tamponi sia ai pazienti
che al personale sanitario.
L’allarme era scattato con la
segnalazione di cinque casi di
positività riscontrati, tre
pazienti e due operatori. Il
problema indubbiamente c’è,
i pazienti positivi, si stima,
sono una dozzina a fronte di
61 tamponi programmati sia
agli ospiti della struttura che
al personale (effettuati in que-
sto caso in un’area esterna
con la modalità “drive in”.
Adottate tutte le contromisu-
re possibili il problema rima-
ne. E’ stato riscontrato che la
RSA sta facendo tutto il possi-
bile, affrontando l’emergenza
con il massimo impegno e con
tutte le risorse, la Asl Roma 4
del resto aveva già fornito
alcuni DPI (e oggi, dopo il
sopralluogo si è subito attiva-
ta per mandare una ulteriore
fornitura) e aveva già nei

Proprio nei giorni scorsi infatti,
il sindaco Alessio Pascucci
aveva spiegato come l’ammini-
strazione comunale avrebbe
chiesto all’incontro in Regione,
un’ordinanza di chiusura delle
attività commerciali nei giorni
di Pasqua e Pasquetta per evita-
re possibili assembramenti e
uscite senza giustificato moti-
vo. “In questi giorni - ha infatti
spiegato il sindaco Pascucci -
abbiamo chiesto alla Regione
Lazio di emettere una ordinan-
za di chiusura dei negozi ali-
mentari, ipermercati e piccoli
esercizi per le giornate di
Pasqua e Pasquetta. La Regione
ha raccolto l’invito e ha emesso
una ordinanza di chiusura”.
“Restano ovviamente aperte le
farmacie, parafarmacie, edicole,
tabaccai e aree di servizio”.
“Non possiamo permetterci
nessuna forma di assembra-
mento: dobbiamo tutelare la
salute di tutti, dei cittadini e dei
lavoratori”. “Con l’occasione,
esorto tutti voi a mantenere
sempre alta l’attenzione.
Durante le festività di Pasqua e
Pasquetta non riunitevi con
amici e familiari. È fondamen-
tale rimanere a casa e rispettare
tutte le normative dei DPCM”.

Il sindaco Pascucci: “La 
Regione ha accolto l’invito”
Negozi chiusi
a Pasqua
e Pasquetta
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Pattuglie della Polizia Locale operative in
massa oggi a Cerenova per controllare
automobili e persone. I controlli serrati
proseguiranno ancora per le giornate di
Pasqua e Pasquetta, quindi domani e
lunedì. Un ringraziamento di cuore a
tutti gli agenti della nostra Polizia Locale,
alla Comandante Cinzia Luchetti e a
tutto il personale, che da oltre un mese
stanno lavorando con grande forza in
tutto il territorio della nostra città.

Prosegue la sanificazione 
della rete stradale
‘Prosegue la sanificazione delle strade,
grazie alla collaborazione degli impren-
ditori agricoli del territorio che hanno
messo a disposizione mezzi e carburante
per le operazioni coordinate dall’assesso-
re Riccardo Ferri. Al centro delle opera-
zioni i luoghi più frequentati dalla popo-
lazione, come supermercati, poste, la sta-
zione ferroviaria, le piazze dei borghi
come quello di Ceri, I Terzi, del Casalone,
Borgo San Martino, Valcanneto. Non
sono state lasciate indietro nemmeno le
frazioni di mare, come Marina di
Cerveteri e Campo di Mare’. A leggere
con un po' di malizia l’ultima frase della
nota ricevuta in redazione, queste zone
dovrebbero ritenersi particolarmente for-
tunate per la grande attenzione riservata

dall’assessore Riccardo Ferri agli insedia-
menti abitati dai ‘forestieri’.

In questi giorni 
di festa restiamo a casa
Dai consiglieri comunali Anna Lisa
Belardinelli e Luca Piergentili:
“Mercoledì scorso ci siamo confrontati
con il Sindaco e tutti i consiglieri in video
conferenza. Abbiamo ribadito le nostre
proposte, alcune delle quali erano già
state accolte, come quella della sanifica-
zione delle strade di cui abbiamo chiesto
la ripetizione e ieri sera, grazie al lavoro
volontario di agricoltori e imprenditori

locali è stata ripetuta. Abbiamo di nuovo
proposto al Sindaco di contattare la Asl
per chiedere di effettuare i tamponi a
tutte le persone che in questo momento
continuano a lavorare a contatto con il
pubblico. Ci siamo confrontati anche
sulla possibilità di ridurre la TARI per le
attività che in questo momento sono
chiuse e, quindi, non producono rifiuti,
ma la questione non è semplice perché il
costo della TARI deve essere interamente
coperto con le entrate, comunque il
Sindaco ci ha detto che sta valutando
anche con l'Anci delle possibili soluzioni.
Abbiamo infine ribadito la nostra dispo-

nibilità a collaborare e speriamo per il
futuro di essere coinvolti prima che le
decisioni vengano assunte, per poter
esprimere anche il nostro punto di vista.
Vogliamo ringraziare le forze dell'ordine,
tutti i volontari, la protezione civile, le
persone che in queste ore stanno lavoran-
do per garantire la consegna dei buoni
spesa e dei pacchi alimentari alle famiglie
in difficoltà. Un ringraziamento anche a
tutti i commercianti, produttori e agricol-
tori che continuano a donare in questo
momento di emergenza... e a tutti una
raccomandazione: in questi giorni di
festa restiamo a casa!”

Muore il cane della nonna 
e il nipote gliene regala 
un altro. Recapitato 
a casa dalla Polizia 
Dopo la morte del cane
appartenente a sua nonna
che vive a Cerveteri, ha deci-
so di tirarla su di morale
acquistandogliene un altro. Il
nipote, però, che vive a
Roma, impossibilitato a recar-
si in questo momento dalla
nonna, ha chiesto aiuto alla
Polizia di Stato che, oggi,
dopo la consegna del rega-
lo, ha visto sorridere di nuovo
l’ anziana signora.

Borgo San Martino Calcio, 
gli auguri di Pasqua del club
Una Pasqua che tutti vorreb-
bero che sia normale. Dalla
società del Borgo San
Martino, dalla bocca del suo
presidente Andrea Lupi gli
auguri per una festività che
sarà difficile da dimenticare .
“Certo è un momento molto
brutto  e particolare, ma ho
voluto spendere qualche
parola e gli auguri per tutti-
dice Lupi - nonostante da più
di un mese non abbiamo più
contatti fisici con i giocatori e
i tecnici volevo ricordargli
che stiamo vicini con il cuore
e la mente”. La squadra gial-
lonera, che ancora non sa
nulla del proprio futuro, quan-
to meno di quello prettamen-
te calcistico, si unice agli
auguri di Lupi. “Si come alle-
natore - dice Max Discepolo
- a nome di tutti i ragazzi ci
uniamo in coro per estendere
gli auguri a tutti, in particola-
re agli sportivi del compren-
sorio che come noi soffrono
in questo periodo”. Pochi
giorni fa, intanto, Lupi ha
provveduto a ringraziare con
una video chiamata
Antonella Rizzato del Grande
Impero e attraverso le sue
parole è emerso un confronto
sereno, pacato e di recipro-
ca collaborazione dalla
parti, tale da intuirne che
anche per la prossima stagio-
ne il nome dell’ azienda
romana sarà stampato sulle
maglie dei gialloneri.

in BreveUn plauso alla Polizia Locale per il grande lavoro che stanno svolgendo in questo periodo di emergenza
Pasqua e Pasquetta sorvegliate speciali,
intensificati i controlli su tutto il territorio

Oggi Nilde Iotti avrebbe compiuto 100 anni. Un
anniversario importante di una donna che con la
sua storia ha scritto pagine importantissime per il
nostro Paese. Nilde Iotti è stata un esempio di
donna che ha combattuto per la libertà e per i
diritti civili, ha fatto parte della Commissione dei
Settantacinque eletti all'Assemblea Costituente
per scrivere quella Carta Costituzionale che oggi
più che mai, nel pieno di una gravissima emer-
genza sanitaria, è attuale e deve rimanere punto
di riferimento per ciascuno di noi. Quella
Costituzione Italiana, bellissima, sulla quale
donne come Nilde Iotti si sono battute affinché
venissero riconosciuti pari diritti alle donne, l'ab-

battimento di ogni divisione sociale e di ogni
forma di discriminazione. Nel 1979 Nilde Iotti è
stata la prima donna ad aver ricoperto una delle
tre massima cariche dello Stato, eletta Presidente
della Camera. Ha detenuto l'incarico per tre legi-
slature tra il 1979 e il 1992, il più lungo mandato
come Presidente della Camera dall'istituzione
della Repubblica. Nel suo primo discorso dopo la
sua elezione, il 20 giugno 1979, disse fra l’altro: “Io
stessa - non ve lo nascondo - vivo quasi in modo
emblematico questo momento, avvertendo in esso
un significato profondo, che supera la mia perso-
na e investe milioni di donne che attraverso lotte
faticose, pazienti e tenaci si sono aperte la strada

verso la loro emancipazione. Essere stata una di
loro e aver speso tanta parte del mio impegno di
lavoro per il loro riscatto, per l'affermazione di
una loro pari responsabilità sociale e umana,
costituisce e costituirà sempre un motivo di orgo-
glio della mia vita”.

La biblioteca comunale 
intitolata a Nilde Iotti
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Ancora una buona notizia a Cerveteri dove anche
nella giornata di oggi si registra un altro caso di gua-
rigione. Si tratta di una ragazzina di 13 anni, sorella
del bimbo di 8 anni di cui è stata annunciata la guari-
gione proprio nella giornata di ieri. Oltre a questi due
casi si registra anche la guarigione di una donna di 54
anni sempre di Cerveteri. E al contrario di ieri, quan-
do accanto ai due casi di guarigione si erano registra-
ti altri quattro nuovi casi di covid-19, oggi per fortu-
na non si sarebbero registrati nuovi casi, con un tota-
le di 29 positivi accertati a cui vanno ad aggiungersi
tre decessi. Stabile anche la situazione nella vicina
Ladispoli, dove i casi accertati sono 25 a cui vanno ad
aggiungersi tre decessi. 

Stabile il numero di positivi al Coronavirus sia nella città etrusca che nella cugina Ladispoli

Covid-19, a Cerveteri un altro caso di guarigione



di Alessandro Grando*

“Nei giorni di Pasqua e Pasquetta i controlli
saranno intensificati per evitare che Ladispoli
sia invasa da turisti improvvisati e da perso-
ne che intendono trascorrere una giornata al
mare”. A parlare è il Sindaco Alessandro
Grando che ha annunciato una massiccia
mobilitazione delle Forze dell’ordine per far
rispettare il decreto del Governo che vieta gli
spostamenti da un comune all’altro. “In que-
ste ore – prosegue Grando – ho contattato
tutti i Comandanti delle Forze dell’ordine del
territorio, che hanno già pianificato controlli
capillari sia agli ingressi di Ladispoli che nelle
restanti zone della città. Sappiamo che nei
periodi festivi Ladispoli è meta dei romani
che vengono ad aprire le seconde case e di
tanti visitatori che vogliono trascorrere sulla
spiaggia il lunedì dell’Angelo. Purtroppo per
quest’anno dovranno rinunciare a questa abi-

tudine. Per fortuna Ladispoli non presenta
una situazione particolarmente allarmante a
livello di contagi ma se vogliamo che la
nostra vita torni presto alla normalità dobbia-
mo continuare a tenere alta la guardia, rispet-
tando alla lettera tutte le regole che ben cono-
sciamo. Non permetteremo invasioni
pasquali selvagge e pericolose ma non ver-
ranno tollerati nemmeno gli spostamenti dei
residenti che non rientrano tra quelli previsti
per le necessità urgenti. Spiagge e parchi pub-
blici verranno accuratamente sorvegliati,
anche con l’utilizzo dei droni per tenere sotto
controllo le zone meno accessibili. A nome di
tutta la città – conclude il Sindaco – ringrazio
le Forze dell’ordine e la Polizia locale per il
grande lavoro che stanno svolgendo per
garantire la nostra sicurezza e la nostra salu-
te. Confido nella collaborazione di tutta la cit-
tadinanza. Buona Pasqua!”. 

*Sindaco di Ladispoli

Il Sindaco: “Evitare che Ladispoli sia invasa da turisti improvvisati e da persone che intendono trascorrere una giornata al mare”

Grando: “Controlli intensificati a Pasqua e Pasquetta”

“Ricominciamo da noi. Artigiani e
Piccole Imprese per l’Italia”: la CNA
lancia un manifesto con una articola-
ta serie di proposte per ripartire.
“Dentro ci sono temi cari e cruciali
per il settore: burocrazia, sviluppo,
lavoro, sicurezza, ma soprattutto la
liquidità. E proprio questo è il punto
fondamentale su cui continuare a
insistere”: ne è convinta Luigia
Melaragni, segretaria della CNA di
Viterbo e Civitavecchia. Ciò che
emerge dall’analisi della situazione è
che quanto fatto finora non basta:
serve un salto di qualità. Le misure a
sostegno della liquidità tramite le
banche, contenute nel decreto Cura
Italia, sono poco reattive. Le imprese,
soprattutto le più piccole, faticano.
La via d’uscita secondo
l’Associazione è quella che consente
un credito a tasso zero, pari al fattu-
rato perso, garantito nel suo totale in
modo da accantonare ogni possibile

diniego della banca. Ma soprattutto
da restituire in 10 anni e iniziando a
pagare dopo uno. Va inoltre immessa

liquidità, sia per le imprese che per le
persone. Gioverebbero lo sblocco
immediato dei debiti della pubblica

amministrazione, la sospensione di
qualsiasi pagamento tributario, a
ogni livello, e contributivo. Questo

potrebbe far respirare tutti in un
momento così delicato, insieme a una
somma di mille euro per i mesi di
aprile e maggio a lavoratori autono-
mi, professionisti e partite iva. Il
manifesto tocca però tanti altri setto-
ri, dal quadro europeo alla sanità,
fino alla riqualificazione delle impre-
se, passando per le opere necessarie
sotto il punto di vista infrastruttura-
le, delle scuole, dell’ambiente.
“Questa – dice Melaragni - deve esse-
re l’occasione per rimettere mano a
quelle distorsioni che sono sotto gli
occhi di tutti, ma che la politica del
rinvio non ha mai preso di petto. E
che adesso vengono a galla con tutte
le loro debolezze e i loro effetti disa-
strosi. Quello elaborato dalla CNA è
un manifesto ampio e aperto al con-
fronto con le imprese, che avrà quin-
di un seguito. Intanto mettiamo sul
piatto una serie di proposte valide su
cui ragionare seriamente”.

Le interessanti proposte elencate in un documento articolato che tocca vari settori

“Ricominciamo da noi. Piccole imprese per l’Italia”
Ecco il manifesto della CNA per ripartire. Melaragni: “Occasione 
per sistemare definitivamente distorsioni che sono sotto gli occhi di tutti”
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L’attività è stata scoperta nei giorni scorsi dai
Finanzieri del Comando Provinciale di Roma, i quali
hanno individuato che nel laboratorio, apparentemen-
te chiuso, la produzione andava avanti “a pieno regi-
me” in difetto di qualsivoglia autodichiarazione
all’Istituto Superiore di Sanita e all’I.N.A.I.L. per l’atte-
stazione delle caratteristiche tecniche e il rispetto dei
prescritti requisiti di sicurezza, deroga consentita in
via eccezionale dal Governo proprio per fronteggiare
l’emergenza sanitaria in atto. L’attenzione dei
Finanzieri si è focalizzata su un annuncio manoscritto,
affisso all’esterno di un supermercato della zona, con il
quale veniva pubblicizzata la vendita di mascherine.
Ai militari è bastato poco per risalire all’opificio di con-
fezionamento, nel quale i “Baschi Verdi” della
Compagnia Pronto Impiego hanno sorpreso un opera-
io al lavoro, risultato tra l’altro “in nero”, e rinvenuto
circa 1.500 mascherine, unitamente ad una cucitrice
professionale e alle materie prime utilizzate per realiz-
zare i dispositivi. Tutto il materiale è stato sottoposto a
sequestro e il titolare dell’impresa denunciato
all’Autorità Giudiziaria di Roma per i reati di frode in
commercio e inottemperanza al provvedimento ema-
nato dal Governo, con diffida a cessare l’attività.
L’uomo è stato segnalato anche all’Ispettorato del
Lavoro per l’omesso invio al sistema informativo del
Ministero del Lavoro e delle Politiche Sociali delle pre-
viste comunicazioni telematiche relative al rapporto di
lavoro con l’operaio. L’operazione si inserisce nel più
ampio dispositivo di vigilanza messo in atto dalla
Guardia di Finanza a salvaguardia della salute dei cit-
tadini e a tutela degli imprenditori onesti.

Coronavirus, Unità
di Crisi Lazio: “Età
media positivi 58 anni
e il 36% a Roma,
il 15% sono guariti

“Dei casi finora confermati
di COVID-19 nel Lazio il
28% è ricoverato in una
strutta sanitaria, il 47% è in
isolamento domiciliare e il
4% è in terapia intensiva. I
guariti sono il 15%. L'età
mediana dei casi positivi è
58 anni. Il 51% è di sesso
maschile e il 49% di sesso
femminile. I casi positivi
sono così  distribuiti: il
36,6% è residente a Roma
città, il 28,5% nella
Provincia, il 10,7% a
Frosinone, il 6,1% a Rieti,
il 6,6% a Viterbo e il 9,2%
a Latina. Il 2,2% proviene
da fuori regione”. Lo comu-
nica l’ Unità di Crisi
COVID-19 della Regione
Lazio.

Ospedale Bambino Gesù:
in buone condizioni i 9
bambini ricoverati e 
le 6 mamme covid-19

Si trovano in buone condi-
zioni cliniche i 9 bambini
ricoverati e le 6 mamme
positive nel Centro Covid
di Palidoro. Negli ultimi
15 giorni sono state avvia-
te oltre 1.500 consulenze
telefoniche alle famiglie e
teleconsulti con la rete di
700 pediatri di libera scel-
ta e 24 reparti pediatrici
regionali. 
Oltre 1000 i pazienti cro-
nici complessi seguiti dai
servizi di telemonitoraggio
potenziati in questa fase di
emergenza.

in Breve

“Mai come quest’anno la Pasqua rappresenta un
momento di condivisione per tutte le famiglie, che
anche se lontane a causa del Coronavirus, si strin-
geranno ancora più forte per fronteggiare questa
emergenza mondiale che stiamo attraversando.
Un Pasqua diversa, questa, soprattutto per i più
piccoli, che ormai da settimane sono confinati in
casa, senza la possibilità di andare a scuola e di
giocare con i loro amichetti sui prati e sulle spiag-
ge della nostra città. Molti bimbi passeranno que-
ste feste senza la possibilità di stare con i loro
nonni, senza la possibilità di uscire al sole e per

alcuni di loro a tutto questo si aggiungerà anche la
profonda crisi economica attraversata da tanti
genitori che forse non potranno permettersi nem-
meno di comprare un uovo di Pasqua. È per que-
sto che la Fondazione Daniele Nica ha deciso di
contribuire alla felicità dei più piccoli, realizzando
100 scatole di Pasqua che verranno distribuite gra-
zie alla disponibilità dell’associazione volontari
per Ladispoli alle famiglie in difficoltà che vivono
sul nostro territorio. Il pacco comprenderà uovo
kinder Maschio/femmina, una colomba, mini
ovetti di pasqua, un litro di latte, assortimento

succhi di frutta Zueg. Daniele si è sempre speso
per regalare un sorriso ai bambini travestendosi
da Supereroe, e la Fondazione che porta il suo
nome non poteva che dedicare proprio ai bimbi, i
pensieri di questa Pasqua 2020. Uova di Pasqua,
succhi di frutta, ovetti di cioccolato e Gadgets,
saranno consegnati a domicilio per far sorridere e
stupire i bimbi di Ladispoli. Daniele illuminerà i
loro visi ancora una volta”. Il contenuto del pacco:
kinder Maschio/femmina; colomba; mini ovetti di
pasqua; litro di latte; assortimento succhi di frutta
zueg.

”Daniele illuminerà il viso di tutti i bambini ancora una volta”

Cento scatole di Pasqua dalla Fondazione 
Daniele Nica per le famiglie in difficoltà 
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Litorale: la Guardia di Finanza di Roma ha sequestrato 1500 dispositivi e denunciato una persona

Impresa produceva abusivamente mascherine
Approfittando dell’emergenza in atto, una tappezzeria si era riconvertita produrre in presidi di protezione
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CIVITAVECCHIA - Nessun nuovo
positivo al coronavirus a
Civitavecchia. La regione Lazio ha
comunicato come di consueto i
nuovi casi positivi riscontrati nella
giornata di ieri nel territorio della
Asl Roma 4. Si tratta di 7 casi così
distribuiti 1 a Civitella San Paolo e 6
ad Anguillara. Nessun nuovo caso
in città, una buona notizia oscurata
però dal decesso di due uomini
all'Hospice, un 68enne di
Civitavecchia e un 82enne di Santa
Marinella, e di una donna di 75 anni
di Rignano Flaminio. Inoltre una
ragazzina di 13 anni di Cerveteri è
guarita. “Dall'inizio della Pandemia
– spiegano dalla Asl Roma 4 - sono
stati effettuati 3034 tamponi. I tam-
poni effettuati al personale sanitario
di tutta la Asl hanno coperto il
49,50% di tutto il personale sanitario
dell'intera Asl, e il 94% degli opera-
tori Sanitari del San Paolo. 3353 per-
sone sono in sorveglianza domicilia-
re, mentre 1975 sono uscite dalla sor-
veglianza”.

Il totale complessivo per comuni
Allumiere: 15 positivi riscontrati di
cui 2 decessi di cui 1 guarito per un

totale di 12 positivi; Anguillara: 19;
Bracciano: 21 positivi riscontrati di
cui un decesso e 2 guariti per un
totale di 18 positivi; Campagnano:
15; Canale M: 9; Capena: 3 positivi
riscontrati di cui 1 decesso per un
totale di 2 positivi; Cerveteri: 34
positivi riscontrati di cui 2 decessi e
3 guariti per un totale di 29 positivi;
Civitavecchia: 192 positivi riscontra-
ti di cui 18 decessi e 9 guariti per un
totale di 165 positivi; Civitella San
Paolo: 1; Fiano R: 10 positivi riscon-
trati di cui 1 guarito per un totale di
9 positivi; Filacciano: 2; Formello: 9;
Ladispoli: 28 positivi riscontrati di
cui 3 decessi per un totale di 25 posi-
tivi; Manziana: 27 positivi riscontra-
ti di cui 1 decesso per un totale di 26
positivi; Mazzano R: 1; Morlupo: 2;
Riano: 3 positivi riscontrati di cui 1
decesso per un totale di 2 positivi;
Rignano: 2 positivi riscontrati di cui
1 decesso per un totale di 1 positivo;
Sacrofano: 27 positivi riscontrati di
cui 1 guarito per un totale di 26 posi-
tivi; Sant'Oreste: 2; Santa Marinella:
26 positivi riscontrati di cui 2 deces-
si per un totale di 24 positivi; Tolfa:
8 positivi riscontrati di cui 1 decesso
per un totale di 7 positivi.

FIUMICINO - "Abbiamo mobilitato tutte le nostre
pattuglie e siamo coordinati con le altre forze dell'or-
dine che operano a Fiumicino per intensificare i con-
trolli per tutto il fine settimana e fino a Pasquetta. Ci
saranno moltissimi posti di blocco". Lo dichiara la
comandante della Polizia Locale Lucia Franchini, che
sottolinea come l’obiettivo preminente siano le zone
di villeggiatura, specialmente Fregene e Passoscuro,
dove sono molte le case di vacanza che possono esse-
re meta di potenziali uscite di Pasqua, che non deve
in nessun modo avvenire. Sotto controllo supermer-
cati, strade di ingresso in città, spiagge e zone solita-
mente scelte per scampagnate e grigliate all'aperto.
Da domani in ausilio anche gli stagionali, per una
presenza più capillare, e il drone, per aiutare le forze
dell'ordine a controllare porzioni vaste di territorio

come spiagge del litorale e sulle campagne di
Tragliata e Tragliatella, oltre che sulle aree boschive
dove normalmente ci si reca per picnic e scampagna-

te. Attività assolutamente vietata vista l'emergenza
in corso. "Oltre al personale sanitario in prima linea
per salvare vite esponendosi a rischi altissimi -
aggiunge il sindaco Esterino Montino, dovremo
ricordarci che non sono da meno tutte le donne e gli
uomini che lavorano nella Protezione Civile e nelle
forze dell'ordine, dalla Polizia locale ai Carabinieri,
dalla Polizia di Stato alla Guardia di Finanza e alla
Capitaneria di Porto. Personale esposto quotidiana-
mente ad un rischio molto elevato, svolgendo un
lavoro enorme per assicurarsi che tutti rispettino le
regole. Regole, vale la pena ricordarlo, stabilite per
tutelare la salute pubblica. A tutte e tutti loro che pas-
seranno questa Pasqua e Pasquetta lavorando anco-
ra più del solito, va il mio ringraziamento più profon-
do".

Festività, stagionali in forza alla Polizia Locale 
e droni che sorvoleranno su spiagge e aree picnic
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SANTA MARINELLA - Un
inaspettato, ma utilissimo rega-
lo per tutto lo staff e la struttu-
ra operativa della Misericordia
di Santa Marinella, che nella
giornata di ieri, grazie agli
interventi della ditta Sea sub
service, è stato eseguita una
certificata operazione di sanifi-
cazione di tutte le ambulanze e
i mezzi di soccorso utilizzati
dagli equipaggi della
Confraternita. I soccorritori e il
personale sanitario della
Misericordia di Santa
Marinella, che opera in conven-
zione con l’Ares 118 per il ser-
vizio di emergenza sul territo-
rio, da oltre un mese ormai,
sono impegnati in prima linea
anche in interventi e trasferi-
menti di persone contagiate dal
Covid 19. Gli equipaggi, debi-
tamente informati sulle linee
guida da seguire, hanno sem-
pre adottato tutte le misure di
prevenzione nei loro riguardi e
nei confronti dei pazienti tra-
sferiti anche nei reparti specia-
listici e di terapia intensiva di
Roma, in particolar modo lo
Spallanzani e il Policlinico
Gemelli. Al termine di ogni
intervento, tutte le ambulanze
dedicate all’emergenza Covid
19 vengono trattate e igienizza-
te, ma è stato solo grazie al
gesto di grande generosità
compiuto dalla Sea sub service,
che da ieri sono stati definitiva-
mente abbattuti tutti i pur
minimi rischi di contaminazio-
ne dei veicoli e di tutti i presidi
utilizzati all’interno dei mezzi
di soccorso. La Sea sub service
che opera anche all’interno
della centrale Enel di
Torrevaldadiga e dispone di
una camera iperbarica, non è
nuova a gesti di solidarietà.
Solo pochi giorni fa, infatti, ha
donato centinaia di mascherine
agli agenti di Polizia peniten-
ziaria che operano nel carcere
di Borgata Aurelia.

Misericordia:
ambulanze
sanificate
grazie a “Sea
Sub Service”

Due decessi all'Hospice, un civitavecchiese di 68 anni e un 82enne di Santa Marinella
Covid-19, nessun nuovo 
positivo a Civitavecchia





Ci saranno altri 6 mesi di tempo per
gli enti locali costieri del Lazio per
partecipare al bando da 10 milioni di
euro per la riqualificazione e la soste-
nibilità delle aree costiere del Lazio,
destinato ai 24 Comuni litoranei (per
Roma al Municipio X). L’avviso rien-
tra nel «Piano degli interventi straor-
dinari per lo sviluppo economico del
litorale laziale», previsto dall’articolo
41 della legge regionale n.26 del
2007, consente agli enti locali la pos-
sibilità di vedersi attribuire un con-
tributo regionale per un massimo
del 90% del costo dei progetti pre-

sentati (che dovranno essere orienta-
ti in special modo a promuovere l’in-
novazione e l’ecosostenibilità della
fruizione dei litorali).  L’importo
concedibile è compreso tra un mini-
mo di 500mila euro e un massimo di
3 milioni di euro. Prevista una riser-
va di 1 milione di euro per Ponza e
Ventotene, Comuni insulari cui
viene riconosciuto un valore unico
da un punto di vista naturalistico,
ambientale, e culturale. Il bando
quindi, secondo quanto disposto
dalla determinazione dirigenziale n.
G03753 del 3 aprile scorso, invece di

chiudere l’8 aprile come previsto ini-
zialmente rimarrà aperto ancora per
sei mesi, fino alle 12.00 dell’8 ottobre.

“Abbiamo deciso di prolungare i ter-
mini per partecipare al bando a
causa dell'emergenza coronavirus,

che ha reso l’attività amministrativa
degli enti locali più complessa e dif-
ficoltosa. Non volevamo che a causa
di questo stato di cose alcuni
Comuni rischiassero di non riuscire
a sfruttare l’opportunità offerta da
questo importante strumento che
negli anni passati ha impegnato
risorse regionali per circa 40 milioni
di euro e che ha portato al finanzia-
mento di 66 interventi in 21
Comuni” - ha dichiarato l’assessore
allo Sviluppo economico, commer-
cio e artigianato, ricerca, start-up e
innovazione Paolo Orneli. 

Primo caso di contagio 
anche nelle casette 
dei terremotati di Amatrice

Amazon di Passo Corese, c’è un secondo
dipendente risultato positivo al Covid-19
Si tratta di un lavoratore con contratto part-time impegnato nel lavoro notturno
Un secondo dipendente del
centro distribuzione Amazon
FCO1 di Passo Corese (Rieti) è
risultato positivo al
Coronavirus. Ad annunciarlo
sono stati i rappresentanti
della Uiltrasporti all’interno
della struttura, che hanno a
loro volta ricevuto la comuni-
cazione della stessa azienda
americana: “L’azienda ci ha
appena comunicato di un altro
caso Covid-19 all’interno del
nostro stabilimento - scrivono
i rappresentanti della
Uiltrasporti FCO1 - si tratta di
un lavoratore con contratto
part-time impegnato nel lavo-
ro notturno”.  “Un dipendente
che ha lavorato da noi fino al
27 marzo è risultato positivo al
Covid-19 - conferma Amazon
in una nota - auguriamo al
nostro collega una pronta e
completa guarigione. Dopo
esserci confrontati con i fun-
zionari della sanità pubblica,
riteniamo che i rischi per i
nostri dipendenti siano bassi,
ma continuiamo a monitorare
la situazione. Pur non potendo
commentare le condizioni di

salute della persona interessa-
ta, possiamo confermare che il
suo ultimo giorno di lavoro
nel nostro centro di distribu-
zione è stato il 27 marzo. Sin
dal primo momento, abbiamo
lavorato a stretto contatto con
le autorità locali per risponde-
re in modo proattivo alla
situazione di emergenza - con-
tinua il gigante Usa - conti-
nuando a garantire il nostro
servizio ai clienti e preservan-

do allo stesso tempo la salute e
la sicurezza di tutti i nostri
dipendenti. In quest’ottica
abbiamo introdotto una serie
di misure preventive in tutti i
nostri centri logistici per salva-
guardare i nostri dipendenti
ed i dipendenti dei fornitori di
servizi: abbiamo aumentato le
operazioni di pulizia dei siti,
rivisto oltre 100 processi al
fine di portare la distanza
interpersonale minima a due

metri e richiesto ai corrieri di
restare a distanza quando
effettuano le consegne ed eli-
minato la firma di avvenuta
ricezione del pacco. Stiamo
inoltre effettuando controlli
sulla temperatura prima che le
persone entrino nei nostri siti
e stiamo mettendo a disposi-
zione del personale mascheri-
ne chirurgiche nelle sedi in cui
è richiesto dai provvedimenti
vigenti”.

Primo caso di conta-
gio da virus Covid-
19 all’interno delle
Soluzioni Abitative
di Emergenza (Sae)
di Amatrice, borgo
distrutto dal terre-
moto del 24 agosto
2016. A dare notizia
del primo positivo
al test sul
Coronavirus è diret-
tamente il sindaco
del borgo reatino
che fu simbolo della
tragedia di quasi 4 anni fa, Antonio Fontanella: “Al momento
non ci è ancora arrivata la comunicazione ufficiale da parte della
Asl di Rieti, che comunque, in via ufficiosa e provvisoria, ci ha
già annunciato della positività di un nostro concittadino al tam-
pone Covid-19. Il nostro concittadino - prosegue Fontanella - è
stato trasferito all’ospedale San Camillo De Lellis di Rieti, men-
tre i suoi familiari hanno avviato la procedura di isolamento
prevista dai protocolli sanitari. Invito i miei concittadini, che
hanno accolto la notizia con ragionevole preoccupazione (ad
Amatrice l’emergenza sisma è tutt’altro che finita) ad affrontare
questa situazione con prudenza e razionalità - spiega ancora il
primo cittadino amatriciano - perchè stiamo parlando di una
pandemia che sta attaccando il mondo intero, provocando
migliaia e migliaia di morti in ogni angolo del pianeta. Pertanto
bisogna mantenere un atteggiamento di solidarietà e rispetto, e
di attenzione alle norme, che è poi l’unico modo per scongiura-
re il propagarsi di questa emergenza”.
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Prorogato all’8 ottobre il bando da 10 mln per i comuni del litorale
Bando per la riqualificazione e la sostenibilità delle aree costiere del Lazio



“L’emergenza coronavirus non
ferma i cantieri di Roma Capitale
che, anzi, procedono spedita-
mente approfittando del traffico
pressoché nullo a seguito delle
prescrizioni governative. Il qua-
dro tracciato oggi in
Commissione Lavori Pubblici è
confortante e mostra una città
viva, in movimento, in cui le
imprese aggiudicatrici, a cui stia-
mo garantendo una solvenza
economica nei confronti di
dipendenti e fornitori, stanno
portando avanti lavori di grande
utilità per i cittadini, ovviamente
nel pieno rispetto di tutte le
disposizioni governative in
materia di sicurezza”. Lo dichia-
ra, in una nota stampa, la presi-
dente della Commissione Lavori
Pubblici di Roma Capitale
Alessandra Agnello. Tra i cantie-
ri finanziati con fondi giubilari e
già avviati spiccano la riqualifi-

cazione di Piazza Venezia, di via
Aurelia, di Piazza Vittorio, di
Piazza Cairoli e del blocco via IV
novembre, via Cesare Battisti e
Largo Magnanapoli, nonché gli
interventi di adeguamento e di
potenziamento dell’illuminazio-
ne pubblica presente sull’Isola
Tiberina e, più in generale, sul-
l’intero territorio capitolino. Altri
lavori già partiti riguardano la
manutenzione straordinaria
della via del Mare, propedeutica
alla successiva manutenzione di
via Ostiense, l’abbattimento
delle barriere architettoniche, la
sostituzione delle bocche di lupo
in pietra con elementi in ghisa
sulle strade di grande viabilità e
la fornitura e la posa in opera di
parapedonali. E ancora: la demo-
lizione del tratto di elevazione e
relativi svincoli della circonvalla-
zione Nomentana prospicienti
alla stazione Tiburtina; l’allarga-

mento della via Tiburtina dal km
9+300 al km 15+800; la realizza-
zione del sottopasso su via
Cristoforo Colombo altezza
incrocio con via di Malafede; la
riqualificazione di viale
Ventimiglia, Piazza Sancieto e
via Maria Nicolai nell’ambito del
progetto De.Si.Re.; le manuten-
zioni straordinarie della Galleria

Giovanni XXIII, del ponte e del
viadotto della Magliana; i lavori
relativi a Ponte della Scafa.
Numerosi anche i cantieri prossi-
mi a essere avviati. Tra quelli
finanziati con fondi giubilari
rientrano le manutenzioni ordi-
narie della segnaletica e delle
caditoie presenti sulla grande
viabilità e su quella municipale,

le manutenzioni ordinarie delle
strade incluse nella viabilità
municipale e il completamento
della riqualificazione dell’asse di
via della Mercede da via Crispi a
via del Corso. Per quanto concer-
ne altri cantieri in avvio, sono da
annoverare gli interventi di
manutenzione ordinaria delle
piste ciclabili di competenza del
Dipartimento SIMU, la riqualifi-
cazione delle piste ciclabili del
Municipio VIII, le manutenzioni
straordinarie di viale Oceano
Pacifico, via Baldo degli Ubaldi e
via Angelo Emo e la bonifica del-
l’area limitrofa al parcheggio di
Largo Sergi (tutti con partenza
nel mese di settembre); le manu-
tenzioni straordinarie di via
Macchia Saponara (rientrante nel
PRU Acilia Dragona) e il ripristi-
no del calcestruzzo ammalorato
sul Ponte Tor di Quinto, pro-
grammati per maggio; le manu-

tenzioni straordinarie del Ponte
Guglielmo Marconi e del viadot-
to di Corso Francia, programma-
te per luglio; la riqualificazione
del lungomare Maresciallo
Cadorna, da piazzale de Bosis al
Ponte della Musica; le manuten-
zioni straordinarie di via di Tor
Carbone, nel tratto compreso tra
via Appia e via Viggiano, e di via
Tuscolana, da Porta Furba a
Piazza di Cinecittà. “Roma non
si ferma, non può fermarsi.
L’Amministrazione Raggi sta
lavorando duramente per far sí
che i cittadini, al termine di que-
sta surreale emergenza sanitaria,
possano beneficiare di una città
più moderna, di infrastrutture
più efficienti e di strade più sicu-
re”, conclude Agnello.

Obiettivo R0. L’assessore regionale del Lazio alla sanità Alessio D’Amato, è tornato a parlarne in video-
conferenza in commissione sanità del consiglio regionale del Lazio dove si è svolta l’audizione.
“C’è chi dice dopo Pasqua: ma dopo Pasqua significa tra quattro giorni e non ci sono le
condizioni di sicurezza in un arco temporale così stretto”. “Questa organizzazione
della rete ci accompagnerà sicuramente per tutto aprile, per poi verificare il coeffi-
ciente epidemico” - ha chiarito precisando che “la rete ospedaliera è a fisarmonica”
quindi quando ci sarà una garanzia che il coefficiente è in un range di tranquillità,
e secondo D’Amato arriverà con la lettura della fine di aprile, questo ci consenti-
rà di concentrarci sugli hub e gli ospedali principali per far rientrare successiva-
mente a una gestione ordinaria il resto. Poi sulla ripertura delle attvità e degli
spostamenti: “Il “fattore T” non sarà nei prossimi giorni, ma lo vedremo con
l’inizio del prossimo mese. Ci si arriva - ha detto - utilizzando le indagini epi-
demiologiche, anche attraverso i test sierologici su alcuni grandi cluster di
popolazione, primo tra tutti la popolazione del bacino sanitario”.
Fondamentale poi il fattore “distanziamento”. Per D’Amato sarà impor-
tante anche nei luoghi di lavoro che andranno riorganizzati, e nella PA
servirà l’uso massiccio dello smart working. “La Regione Lazio lo sta già
facendo. Inoltre la rilevazione in tutti i luoghi delle temperature”.
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“Un anniversario storico che
va assolutamente celebrato
per far sentire a tutte le donne
e agli uomini della Polizia di
Stato i sentimenti di ricono-
scenza e vicinanza per il lavo-
ro straordinario che svolgono
ogni giorno per la nostra sicu-
rezza” - lo scrive in un post su
Facebook il vicepresidente
della Regione Lazio Daniele
Leodori. “In prima linea
anche in questa straordinaria
emergenza con coraggio e
grande professionalità al ser-
vizio delle comunità del
Lazio. In questi giorni più che
mai aiutiamo chi è al lavoro e
rinuncia a trascorrere le festi-
vità di Pasqua con la propria

famiglia, nel lavoro che è chia-
mato a fare per il bene e la
salute di tutti noi. Rispettiamo
le regole, diamo una mano
alla polizia e alle forze dell’or-
dine”.

Leodori: Lazio,
“Dobbiamo essere
grati alla polizia
e restiamo a casa”

La Polizia di Stato ha celebrato ieri
il 168° anniversario dalla fondazione

D’Amato “conferma”
la rete ospedaliera

La Sala dei Giuramenti di Roma,
in cui viene concluso l’iter che
assegna la cittadinanza, sarà inti-
tolata ad Aulo Mechelli. Si tratta
del funzionario capitolino dece-
duto ieri a causa del Coronavirus.
“E’ una decisione maturata
immediatamente, per commemo-
rare una persona e un lavoratore
che tutti i colleghi ricordano come
dedito al lavoro, con passione e
disponibilità, anche oltre l’orario
canonico. Porteremo il suo nome

sempre con noi” - sottolinea la
sindaca di Roma Virginia Raggi. 
“Sin da ieri, è nato un vero e pro-
prio moto spontaneo da parte dei
dipendenti capitolini, affinché il
ricordo di Aulo Mechelli resti
sempre impresso nella nostra isti-
tuzione. Raccogliendo le impres-
sioni dei colleghi, siamo certi che
sarebbe contento di sapere che la
sala dedicata al riconoscimento
della cittadinanza sia intitolata a
lui. 

Coronavirus, Campidoglio la dedica presso
la Sala dei Giuramenti a dipendente deceduto

La curva del Covid19 e in discesa ma il Lazio
non modificherà la sua organizzazione sanitaria 

L’assessore regionale alla Sanità
non abbassa la guardia: Avanti per tutto aprile 

Agnello(M5S): con il traffico quasi 
nullo abbiamo avviato molti cantieri

Per ogni mascherina acquistata
dalle farmacie romane, 25 cen-
tesimi saranno donati alle strut-
ture che hanno più bisogno di
aiuto nella lotta al Covid- 19 e
che saranno indicate dalle auto-
rità sanitarie competenti: lo
annuncia Federfarma Roma,
che con Assifar Servizi ha
acquistato sul mercato masche-
rine di tipo FFP3 senza valvola,
certificate CE e FDA, e le mette
a disposizione delle farmacie

associate che volessero acqui-
starle. “Federfarma Roma si fa
promotrice di questa iniziativa
benefica, tramite la quale, a
fronte dell’acquisto, da parte
delle farmacie associate, delle
mascherine destinate poi alla
vendita al pubblico, potrà
sostenere concretamente gli
ospedali - commenta il
Presidente di Federfarma
Roma, Vittorio Contarina -. Ci
auguriamo che molte delle

nostre farmacie associate deci-
dano di aderire, a fronte delle
effettive richieste di dispositivi
di protezione da parte dei citta-
dini”. Contarina conclude: “Se
tutte le mascherine a disposi-
zione verranno acquistate dalle
farmacie, contiamo di arrivare
a donare circa 20mila euro alle
strutture sanitarie, cifra che
potrà essere incrementata da
ulteriori nuove tranche di
mascherine in arrivo”.

Coronavirus, da Federfarma Roma
donazione per ogni mascherina venduta



“Polemiche su Buoni Spesa?
L’obiettivo era arrivare a più
famiglie possibili nel minor
tempo possibile, in una città da
tre milioni di abitanti.
Immaginiamo quanti poveri e
nuovi poveri hanno bisogno. Nel
momento in cui abbiamo fatti
una ricerca comparativa tra le
varie società, e una di loro ci ha
offerto un prodotto dematerializ-
zato, una App online, abbiamo
cercato di capire se anche gli altri
concorrenti avevano un prodotto
simile. Quando ci hanno detto
che non c’era, gli uffici hanno
ritenuto che fosse una parte

migliorativa importante. Non
solo: la società è stata scelta anche
perché ha offerto a Roma
Capitale una percentuale di scon-
to importante, in linea con le
altre, ma una distribuzione di
negozi e supermercati molto
maggiore rispetto agli altri. Tutti
questi elementi ci hanno fatto
propendere per questa scelta. Le
dico che non è davvero il
momento delle polemiche, ma è
il momento di fare le cose presto
e bene. E abbiamo i primi risulta-
ti” - lo ha chiarito la sindaca di
Roma Virginia Raggi intervistata
a Radio Globo.
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Raggi: basta polemiche
su società Buoni spesa,
offriva uno sconto e l’App

“In Ama, anche nel momento
peggiore, non sembra esserci la
volontà di amministrare secon-
do buon senso per proteggere
chi è in prima linea e mantiene
attivo un servizio essenziale per
la città di Roma. Pochi soldi per
sanificare i mezzi, aumenti di
stipendio ai dirigenti ed esclu-
sione dei sindacati dai tavoli
sugli ammortizzatori sociali.
Poco rispetto nel giorno della
prima vittima della municipa-
lizzata capitolina dei rifiuti, il
capo operaio dell’autorimessa
Ama di Rocca Cencia, ricovera-
to da più di 20 giorni in terapia
intensiva e in malattia dal 9
marzo. Oggi Ama piange uno
dei suoi lavoratori ma è inevita-
bile pensare che il caso di conta-
gio sia avvenuto un mese fa. Ci
chiediamo cosa sia stato fatto
durante tutto questo tempo.
Sicuramente non abbastanza”.
Lo dichiara in una nota il consi-
gliere capitolino della Lega
Davide Bordoni. “La tragica

perdita di oggi - secondo
Bordoni - ci dimostra la perico-
losità del virus con cui abbiamo
a che fare perché di Covid-19 si

muore. Mi unisco all’appello di
Uiltrasporti Lazio e dei sindaca-
ti. Sanificare docce, spogliatoi e
uffici. Fornire inoltre mascheri-
ne idonee e obbligatorie ma
soprattutto fare chiarezza sul
quadro epidemiologico in Ama
sul numero dei lavoratori conta-
giati e delle procedure isola-
mento obbligatorio. Servono
segnali concreti - conclude - per
recuperare il rapporto tra lavo-
ratori e azienda ormai interrotto
da prima dell’emergenza”.

Roma, Bordoni (Lega):
“Ama non ha fatto
abbastanza per lavoratori”

“Nel corso della commissione
politiche sociali del 7 aprile u.s.
il direttore del dipartimento
Serra, con senso di responsabi-
lità, ha evidenziato e messo a
nudo le difficoltà del comune
nell’accogliere tutte le istanze
di aiuto che provengono da cit-
tadini e famiglie che nella
nostra città stanno facendo i
conti con una crisi complicatis-
sima. Consideriamo eroico, e
per questo li ringraziamo, il
lavoro di tanti dipendenti, assi-
stenti sociali, ma non solo, che
in questo mese e da quando
sono state attivate le procedure
per l’assegnazione del contri-
buto economico (buono spesa)
si stanno prodigando per pren-
dersi cura delle molte persone

fragili della capitale”. Così in
una nota il capogruppo del PD
capitolino Giulio Pelonzi e il
consigliere dem Giovanni
Zannola. I Municipi, racconta-
no dal Pd “veri e propri front-
office di frontiera, stanno svol-
gendo un grande lavoro per
gestire l’enorme mole di richie-
ste pervenute. Questi dipen-
denti sono allo stremo delle
forze - aggiunge il Pd -. La
distribuzione dei buoni spesa
per offrire aiuti alle persone più
fragili della città a dare loro la
possibilità di resistere alle
numerose difficoltà economi-
che sorte a causa della pande-
mia, non può non avvenire che
in tempi brevissimi.
Raggiungere questi nuclei

prima possibile è essenziale
non solo per la garanzia del
soddisfacimento di bisogni pri-
mari ma per la tenuta psicofisi-
ca di interi nuclei familiari,
direttamente connessa alla
tenuta della coesione sociale
dell’intera città”. Per questo,
“abbiamo scritto alla sindaca e
agli assessori competenti -
aggiungono dal Pd - nel rispet-
to della disciplina normativa e
contrattuale vigente e nel
rispetto delle attuali misure
governative volte al riconosci-
mento del lavoro agile ai dipen-
denti: di prendere in considera-
zione la possibilità del ricorso a
prestazioni di lavoro straordi-
nario, su base volontaria, al fine
di supportare e rafforzare in

questo momento di emergenza,
il personale attualmente impie-
gato nei servizi preposti al rila-
scio del buono spesa al fine di
poter più agevolmente comple-
tare la fase istruttoria e quindi
giungere in minor tempo a eva-
dere le richieste pervenute; a
valutare, nell’ambito della pro-
pria autonomia organizzativa,
la possibilità di rivolgere l’invi-
to a al personale in forza ad
altri Dipartimenti ad essere
temporaneamente impiegato in
tale servizio, naturalmente sal-
vaguardando le modalità di
lavoro agile; di immettere in
organico, nel più breve tempo
possibile, i 117 nuovi assistenti
sociali che hanno superato la
procedura selettiva”.

Pd: Roma Capitale assuma 117 assistenti sociali selezionati

Roma, il Campidoglio
attiva il numero verde
800.085.557
per l’App della spesa
È stato attivato il numero
verde 800.085.557 dedi-
cato all’assistenza per chi
ha scelto la modalità di frui-
zione tramite App dei buoni
spesa distribuiti da Roma
Capitale alle famiglie in dif-
ficoltà a causa dell’emer-
genza Covid-19. Il numero
verde, che sarà attivo dal
lunedì al venerdì, dalle 9
alle 20, è stato inserito sul
portale di Roma Capitale
nella sezione Roma Aiuta
Roma, creata per raccoglie-
re tutte le informazioni relati-
ve all’emergenza coronavi-
rus. Nella sezione Roma
Aiuta Roma sono stati inoltre
pubblicati il link per scarica-
re l’App, una Guida e un
video tutorial su come scari-
care ed utilizzare l’App.

in Breve

Sono circa 18 mila gli accerta-
menti eseguiti dalla Polizia
Locale della Capitale sugli spo-
stamenti di veicoli e persone a
piedi e più di 3 mila le ispezio-
ni relative alle attività commer-
ciali, nei parchi e le ville stori-
che. Proseguono intanto le veri-
fiche a tappeto nel quartiere di
Tor Bella Monaca, con controlli
mirati nelle strade, sui bus e nei
luoghi dello spaccio. 
Gli agenti, diretti dal
Comandante Generale Antonio
Di Maggio, stanno eseguendo
controlli ad ampio raggio, in
collaborazione con il Nucleo
Radiomobile dei Carabinieri:
accertamenti non solo su auto
private e mezzi pubblici nelle

strade della zona, ma anche
all’interno di palazzi, dove
sono stati rilevati allacci abusivi
alla corrente elettrica, ambienti
trasformati in depositi di mate-
riale rubato o utilizzati per lo

spaccio e tettoie costruite abusi-
vamente, che sono state abbat-
tute. Decine i veicoli posti sotto
sequestro, in quanto privi di
assicurazione o di provenienza
furtiva.

Solo a Roma ieri 18mila controlli

Sono stati gli agenti della Polizia
di Stato del commissariato Prati,
diretto da Filiberto
Mastrapasqua, ad arrestare per i
reati di maltrattamenti in famiglia
e lesioni personali S. A. 47enne
romano.
Pervenuta la segnalazione di una
lite in famiglia in via Doria, gli
agenti, arrivati nell’abitazione,
hanno potuto riscontrare una
situazione particolarmente tesa, a
causa di un’animata discussione
tra i due conviventi.
Nell’appartamento erano presen-
ti anche la cognata dell’uomo e la

figlia di quest’ultima che nel
pomeriggio avevano accompa-
gnato la vittima presso il commis-
sariato di zona per integrare una
denuncia presentata dalla donna
in precedenza e relativa alle reite-
rate violenze subite da parte del
convivente.
Infastidito dalla presenza della
cognata, l’uomo aveva cercato un
pretesto per inscenare una lite
con la compagna nascondendole
il telefono cellulare e accanendosi
anche nei confronti del cane. Poi
rivolgendoli alla donna l’aveva
minacciata e strattonata tanto che

è stato necessario l’intervento del
118 per un forte dolore al braccio.
L’uomo, che nel 2013 era stato già
arrestato per maltrattamenti in
famiglia, da quel momento si era
separato dalla compagna e solo
più tardi, nel settembre 2015 vi
era stato un ricongiungimento tra
i due. S.A. però, malgrado questa
ulteriore possibilità di rientrare in
famiglia, aveva continuato nei
suoi comportamenti violenti, non
solo ai danni della compagna ma
anche a carico del figlio minoren-
ne, rendendo di fatto la conviven-
za nuovamente pericolosa.

Arrestato 47enne romano
per maltrattamenti e lesioni



I ministri europei delle finanze
hanno raggiunto un accordo,
durante l’ultima  videoconfe-
renza dell’Eurogruppo aperta
anche ai Paesi non appartenenti
all’Eurozona, su un pacchetto
di misure complessivo da circa
500 miliardi di euro per la
risposta immediata alle conse-
guenze economiche della crisi
del Covid-19.
La riunione dell’Eurogruppo
allargato, che era stata sospesa
mercoledì mattina dopo 16 ore
di negoziati, era ripresa alle gio-
vedì alle 21.30, con quattro ore e
mezzo di ritardo rispetto
all’orario previsto, ma è poi
durata solo mezz’ora. Il nego-
ziato vero, evidentemente, si
era svolto in precedenza, con
colloqui ristretti fra il presiden-
te dell’Eurogruppo, Mario
Centeno, e i ministri dei Paesi
più coinvolti nella discussione:

da una parte Italia, Francia e
Spagna, dall’altra l’Olanda e la
Germania (ma con Francia e
Germania impegnate a media-
re). I ministri hanno prodotto
un rapporto di quattro pagine
che contiene tutte le proposte
concordate, e che sarà conse-
gnato ora al presidente del
Consiglio europeo, Charles
Michel, per essere discusso poi
da capi di Stato e di governo
dell’Ue, come prevedeva il
mandato che i leader avevano
affidato all’Eurogruppo il 26
marzo scorso.
Il pacchetto comprende innan-
zitutto il nuovo meccanismo
“Sure” proposto dalla
Commissione per il sostegno
(tramite prestiti per 100 miliardi
di euro garantiti da 25 miliardi
assicurati dagli Stati membri) ai
sistemi nazionali di cassa inte-
grazione. I ministri si sono

impegnati a completare in
modo rapidissimo la procedura
legislativa, affinché “Sure” sia
operativo il più presto possibi-
le, probabilmente già entro
qualche settimana. A questo
strumento per salvaguardare
l’occupazione viene aggiunto

poi un meccanismo finanziario
per sostenere la liquidità delle
imprese: una “garanzia paneu-
ropea” da 25 miliardi di euro
(messi sempre dagli Stati mem-
bri) che permetterà di mobilita-
re prestiti per 200 miliardi di
euro, con fondi raccolti sul mer-

cato dalla Banca europea per gli
investimenti (Bei) e destinati
alle aziende, soprattutto le Pmi,
tramite le banche nazionali di
promozione come la Cassa dei
Depositi e Prestiti italiana.
Il terzo elemento del pacchetto,
il più controverso, consiste nel-
l’apertura di una linea di credi-
to dedicata del Mes (il Fondo
salva-Stati) da 240 miliardi di
euro in totale, attivabile da
qualsiasi paese membro che lo
voglia. Questa linea di credito,
battezzata “Pandemic Crisis
Support”, non richiederà alcuna
“condizionalità macroeconomi-
ca”, sarà accessibile a tutti gli
Stati membri in base a termini
standardizzati e uguali per
tutti, ma avrà un campo d’ap-
plicazione circoscritto al finan-
ziamento della spesa sanitaria e
di prevenzione diretta e indiret-
ta dei paesi membri, fino a un

ammontare pari al 2% del loro
Pil. La chiave dell’accordo sul-
l’assenza di condizionalità del
Mes (l’Olanda non accettava
che i paesi beneficiari non si
impegnassero a rispettare la
disciplina di bilancio, almeno a
medio termine) sta nella formu-
la usata nel rapporto
dell’Eurogruppo, che ribadisce
semplicemente che tutti gli Stati
membri dovranno sottostare
alle stesse regole di sostenibilità
finanziaria nel periodo post-
crisi. “Successivamente - si
legge nel rapporto - gli Stati
membri dell’Eurozona rimar-
ranno impegnati a rafforzare i
fondamentali economici e
finanziari, coerentemente con il
quadro di coordinamento e sor-
veglianza economica e di bilan-
cio dell’Ue, compresa l’eventua-
le flessibilità applicata dalle
competenti istituzioni”.
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Ecco le misure anti-crisi
dell’accordo dell’Eurogruppo”

Non si devono vanificare
gli sforzi t dal paese. Lo
afferma la ministra
dell’Interno Luciana
Lamorgese, in un’intervi-
sta al Corriere della sera,
annunciando che sarà una
“Pasqua blindata” con i

controlli rafforzati per far
rispettare il lockdown.
“Anche a Pasqua - ha
detto la ministra - dobbia-
mo rimanere tutti a casa
per il nostro bene e dei
nostri cari e per consentire
all’Italia di ripartire il

prima possibile.
Per questo i controlli sugli
spostamenti, affidati alle
forze di polizia, saranno
rafforzati, per scongiurare
i trasferimenti nelle secon-
de case e nelle località
turistiche; chi non potrà

giustificare i propri spo-
stamenti verrà sanziona-
to”.
“Ce la faremo - ha aggiun-
to Lamorgese -, ma non si
può abbassare la guardia
adesso con atteggimenti
irresponsabili.

Sarebbe un peccato vanifi-
care ora che si intravvede
un po di luce, l’immane
sforzo compiuto dall’inte-
ra Nazione, a partire dal
personale sanitario che ha
già pagato un tributo
altissimo”.

È una festa senza festa. E non poteva
essere diversamente. Il lockdown per
l’emergenza corovavirus ha natural-
mente fermato le celebrazioni per il
168mo anniversario della fondazione
della Polizia di Stato. Nella mattinata di
questo venerdì Santo a Roma una sem-
plice deposizione al sacrario per i cadu-
ti di una corona alla presenza del capo
della Polizia Franco Gabrielli e del
ministro dell'Interno Luciana
Lamorgese. Ma ecco il messaggio che il
Capo dello Stato ha inviato alle donne
ed agli uomini delle Fiamme Oro. Il
Presidente della Repubblica, Sergio
Mattarella, ha inviato la sua lettera al
Prefetto Franco Gabrielli, Capo della
Polizia e Direttore Generale della
Pubblica Sicurezza:
“Nella ricorrenza del 168° anniversario
della nascita del Corpo, rivolgo il mio
pensiero alle donne e agli uomini della
Polizia di Stato che ogni giorno opera-
no a tutela della sicurezza, della legali-
tà e della libertà delle persone.
L’attuale situazione di emergenza sani-
taria ha determinato un impegno stra-
ordinario delle forze di polizia, chiama-
te a vigilare sull’osservanza delle misu-
re di contenimento del contagio da
coronavirus, ma anche a concorrere alle
necessarie attività di sostegno, comuni-
cazione e sensibilizzazione nei confron-
ti dei cittadini.
La vocazione alla prossimità e all’impe-

gno sociale, che rientra nel patrimonio
professionale dell’amministrazione
della Pubblica Sicurezza, consente di
cogliere tempestivamente i bisogni
delle persone offrendo loro risposte
costruttive e coerenti con i valori costi-
tuzionali. Anche attraverso i singoli
gesti di attenzione, che donne e uomini
della Polizia di Stato compiono verso
persone deboli o in difficoltà, si alimen-
ta il senso di comunità, rafforzato dal-
l’emergenza che impone solidarietà e
unità di intenti.
Nell’esprimere a tutti gli operatori
della Polizia di Stato il ringraziamento
dell’intero Paese per la preziosa opera
svolta - con generosità e abnegazione -
in questo difficile frangente, desidero

in particolare indirizzare un augurio di
pronto ristabilimento a coloro che
hanno contratto il virus e ai loro fami-
liari. Allo stesso modo, rivolgo il mio
ringraziamento a quanti mantengono
alta l’attenzione per garantire la sicu-
rezza delle comunità rispetto alle
minacce criminali che, nell’attuale fase
di fragilità economica e sociale, potreb-
bero ostacolare le prospettive di ripresa
del Paese. Vanno contrastati con il mas-
simo rigore gli odiosi fenomeni del-
l’usura, delle truffe agli anziani e ai
soggetti più deboli, dell’accaparramen-
to di risorse, dello sfruttamento del
lavoro, così come, su più ampia scala,
gli illeciti interessi della criminalità
organizzata che attentano alla libertà

d’impresa e alla legalità delle attività
economiche.
In un mondo sempre più interconnes-
so, la dimensione globale delle minacce
è ben nota alla Polizia di Stato, impe-
gnata a contrastare la complessità di
fenomeni e organizzazioni criminali
transnazionali. Terrorismo, mafie, cri-
mini cibernetici, traffici di esseri umani,
droghe e armi, riciclaggio di proventi
illeciti sono nemici contro i quali sono
in atto proficue forme di collaborazione
interna e internazionale, anche con
l’uso di avanzate metodologie d’inda-
gine. L’impegno costante contro ogni
forma di criminalità si integra con il
compito di garantire la dimensione
sociale della sicurezza, condizione
necessaria per la serenità della convi-
venza e la qualità delle relazioni fra gli
individui, nonché fra essi e le istituzio-
ni democratiche. La difesa dei diritti e
delle libertà delle persone si rafforza
nel dialogo con le espressioni rappre-
sentative delle comunità e nella costan-
te integrazione fra gli apparati dello
stato e le polizie locali, secondo conso-
lidati indirizzi di coordinamento.Nel
commosso ricordo di quanti hanno
sacrificato la loro vita nell’assolvimento
del dovere, rinnovo a tutti gli apparte-
nenti alla Polizia di Stato e ai loro cari
che ne condividono l’impegno e le pre-
occupazioni i miei sentimenti di vici-
nanza e riconoscenza”.

Sarà una Pasqua blindata da nord a Sud

Il conteggio delle persone
uccise dal nuovo coronavirus
in tutto il mondo ha superato
ampiamente quota 95.000,
come registra la John
Hopkins University nel suo
bilancio costantemente
aggiornato.
I casi di contagio sono com-
plessivmaente 1.602.885 -
con Stati Uniti, Spagna e
Italia sempre in cima alla
lista - e i decessi precisamen-
te 95.745.

Il bilancio dei morti nel
mondo verso quota 96mila

“Se tutto va come speriamo ria-
priremo il Paese molto, molto,
molto presto, lo spero” - così il
presidente americano Donald
Trump nel quotidiano briefing
della Casa Bianca sul corona-
virus, spiegando che si sta stu-
diando come far ripartire il
prima possibile parti dell’eco-
nomia americana.
Gli Usa è il Paese più colpito al
mondo dalla pandemia dopo
l’Italia.
Nelle ultime 24 ore hanno regi-
strato altri 1.783 decessi,
secondo i dati della Johns
Hopkins University.
Questo bilancio giornaliero
porta a 16.478 il numero di
morti registrate nel Paese. E
immagini shock - riprese da un
drone - di bare sepolte una
accanto all’altra in fosse comu-
ni vicino New York sono state
pubblicate oggi dalla Bbc onli-
ne. La fossa si trova a Hart
Island, al largo del Bronx, che
da oltre 150 anni viene utiliz-
zata per seppellire chi non può
permettersi funerali o posti al
cimitero.

Trump spera, ma nei
pressi di New York

si scavano fosse comuni
In 24 ore 1.783 decessi

Messaggio del Capo dello Stato Mattarella alla Polizia di Stato:

“Impegno straordinario”



Trump spera, ma nei pressi
di New York si scavano fosse
comuni 24 ore 1.783 decessi

Appelli inutili degli industriali, per ora
la regola è aspettare il 3 maggio per ripartire

L’Italia rimarrà in lockdown
almeno fino al 3 maggio. Dopo
giorni di riflessione, il governo
sceglie la linea di massima cau-
tela e si appresta a rinnovare
con un nuovo provvedimento
tutte le misure di contenimento
e le limitazioni agli spostamen-
ti per altri 20 giorni conceden-
do solo aperture ‘mirate’ per
qualche attività produttiva.

Non solo: con una circolare il
Viminale rafforza i controlli per
Pasqua, chiedendo alle forze di
polizia una particolare atten-
zione per evitare che gli italiani
si riversino nelle seconde case.
Gli appelli di Confindustria a
far ripartire l’economia affinché
l’attuale recessione “non diven-
ti depressione” per il Paese, la
‘spinta’ di parte della stessa

maggioranza - con Italia Viva a
fare da capofila - e l’andamento
positivo dei dati non sono stati
dunque sufficienti per convin-
cere il presidente del Consiglio
Giuseppe Conte a riaprire il
paese. Al momento non siamo
nelle condizioni di riaprire le
attività produttive perché
rischieremmo di far risalire la
curva dei contagi e di vanifica-

re i risultati ottenuti, ha spiega-
to durante la videoconferenza
con Regioni, Anci e Upi sottoli-
neando che l’apertura a fine
aprile avrebbe rappresentato
un incentivo al movimento dei
cittadini visti i due ponti in
arrivo, il 25 aprile e il 1 maggio.
Due week end, come quello di
Pasqua, che già da giorni sia il
Comitato tecnico-scientifico sia
il Viminale avevano indicato
come a rischio ‘esodo’ nel caso
in cui si fossero concesse delle
aperture. Ed infatti la circolare
del Viminale per intensificare i
controlli nelle festività pasquali
verrà replicata anche per i due
ponti. “E’ del tutto evidente -
scrive il capo di gabinetto del
ministro Matteo Piantedosi -
che, nell’attuale contesto... non
sarà possibile per la popolazio-
ne effettuare i consueti trasferi-
menti verso località a richiamo
turistico” e dunque è necessa-
rio “dedicare la massima atten-
zione nella predisposizione di
mirati piani di rafforzamento
della vigilanza e del controllo”
sia all’interno dei comuni sia
tra località diverse, “compreso
il divieto di recarsi nelle secon-
de case utilizzate per le vacan-
ze”.

“Se tutto va come speria-
mo riapriremo il Paese
molto, molto, molto presto,
lo spero” - così il presiden-
te americano Donald
Trump nel quotidiano
briefing della Casa Bianca
sul coronavirus, spiegando
che si sta studiando come
far ripartire il prima possi-
bile parti dell’economia
americana. Gli Usa è il
Paese più colpito al mondo
dalla pandemia dopo
l’Italia. Nelle ultime 24 ore
hanno registrato altri 1.783
decessi, secondo i dati

della Johns Hopkins
University. Questo bilan-
cio giornaliero porta a
16.478 il numero di morti
registrate nel Paese. E
immagini shock - riprese
da un drone - di bare
sepolte una accanto all’al-
tra in fosse comuni vicino
New York sono state pub-
blicate oggi dalla Bbc onli-
ne. La fossa si trova a Hart
Island, al largo del Bronx,
che da oltre 150 anni viene
utilizzata per seppellire chi
non può permettersi fune-
rali o posti al cimitero.
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Il “Progetto Italia” guidato dalla Salini
Impregilo sarà “un volano per la ripar-
tenza dell’economia” - lo afferma l’am-
ministratore delegato della Cassa depo-
siti e prestiti, Fabrizio Palermo, secondo
cui “il settore delle costruzioni ha un
ruolo strategico poichè fornisce un con-
tributo sostanziale al Pil e all’occupazio-
ne”. Il Progetto Italia, spiega l’ad, “avvia-
to anche con il supporto del gruppo Cdp
per dare solidità e una prospettiva di
lungo termine alla filiera, diventa oggi
sempre più concreto e reale e sarà un
importante volano per la ripartenza del-
l’economia”. L’iniziativa “riveste infatti
una valenza di sistema e nasce proprio
per favorire l’aggregazione di diverse
società e il consolidamento del settore
delle costruzioni in Italia, per dare vita a

un operatore nazionale in grado di com-
petere a livello globale”.
“Contribuirà inoltre - aggiunge Palermo
- al rafforzamento lungo tutto il compar-
to delle costruzioni e delle eccellenze ita-
liane, a beneficio anche delle piccole e
medie imprese che hanno solitamente
difficoltà a operare singolarmente in
contesti internazionali nella realizzazio-
ne di grandi progetti infrastrutturali stra-
tegici”.
Salini: operazione storica
Con il via libera dei creditori della
Astaldi al concordato in continuità
aziendale viene “realizzata un’operazio-
ne di sistema storica a tutela del lavoro
grazie al supporto di tutti gli attori in
gioco, istituzioni e sistema finanziario e
bancario” - lo afferma l’amministratore

delegato della Salini Impregilo, Pietro
Salini. L’approvazione dei creditori
Astaldi, infatti, è un passo avanti crucia-
le per realizzare il “Progetto Italia”, il
piano della Salini Impregilo per riunire
in un unico grande soggetto le maggiori
società italiane attive nel settore infra-
strutture. È necessario, sottolinea l’ad,
“guardare con fiducia al futuro dell’Italia
e pianificare con coraggio nuova occupa-
zione nel settore delle infrastrutture, che
rappresenta circa l’8% del Pil nazionale”.
“Solo in Italia - aggiunge Salini - l’occu-
pazione del gruppo Webuild, risultante
dal progetto di integrazione con Astaldi,
arriverà a contare 11mila dipendenti
diretti e indiretti, con un totale di circa
25mila persone occupate considerando
l’intero indotto”.

Cdp, l’Ad Palermo: “Progetto Italia volano per ripartenza dell’economia”
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La situazione complessiva in italia

La situazione CORONAVIRUS oggi nel Lazio

01 VALLE D’AOSTA
602 Attualmente Positivi -7 rispetto a ieri
170 Persone Guarite +16 rispetto a ieri
107 Persone Decedute +2 rispetto a ieri

02 PIEMONTE
11.336 Attualmente Positivi +347 rispetto a ieri
1.732 Persone Guarite +216 rispetto a ieri
1.454 Persone Decedute +76 rispetto a ieri

03LIGURIA
3.253 Attualmente Positivi +8 rispetto a ieri
1.085 Persone Guarite +78 rispetto a ieri 
682 Persone Decedute +28 rispetto a ieri

04LOMBARDIA
29.530 Attualmente Positivi +456 rispetto a ieri
16.280 Persone Guarite +574 rispetto a ieri
10.238 Persone Decedute +216 rispetto a ieri

05EM. ROMAGNA
13.258 Attualmente Positivi +148 rispetto a ieri
3.103 Persone Guarite +213 rispetto a ieri
2.316 Persone Decedute +82 rispetto a ieri

06TRENTINO A.A.
3.311 Attualmente Positivi +18 rispetto a ieri
994 Persone Guarite +131 rispetto a ieri
466 Persone Decedute +11 rispetto a ieri

08FRIULI V.G.
1.390 Attualmente Positivi -25 rispetto a ieri
738 Persone Guarite +104 rispetto a ieri
171 Persone Decedute +2 rispetto a ieri

09 TOSCANA
5.822 Attualmente Positivi +119 rispetto a ieri
451 Persone Guarite +10 rispetto a ieri
454 Persone Decedute +46 rispetto a ieri

10UMBRIA
752 Attualmente Positivi -40 rispetto a ieri
498 Persone Guarite +43 rispetto a ieri
52 Persone Decedute +1 rispetto a ieri

11 MARCHE
3.401 Attualmente Positivi -161 rispetto a ieri
885 Persone Guarite +240 rispetto a ieri
669 Persone Decedute +17 rispetto a ieri

12 SARDEGNA
876 Attualmente Positivi +36 rispetto a ieri
86 Persone Guarite +10 rispetto a ieri
64 Persone Decedute +5 rispetto a ieri

14ABRUZZO
1.566 Attualmente Positivi +32 rispetto a ieri
171 Persone Guarite +25 rispetto a ieri
194 Persone Decedute +15 rispetto a ieri

15CAMPANIA
2.963 Attualmente Positivi +90 rispetto a ieri
248 Persone Guarite +4 rispetto a ieri
231 Persone Decedute +4 rispetto a ieri

16 MOLISE
193 Attualmente Positivi +4 rispetto a ieri
37 Persone Guarite +5 rispetto a ieri
13 Persone Decedute +0 rispetto a ieri

17BASILICATA
275 Attualmente Positivi +5 rispetto a ieri
13 Persone Guarite +1 rispetto a ieri
15 Persone Decedute +1 rispetto a ieri

18 PUGLIA
2.301 Attualmente Positivi +63 rispetto a ieri
190 Persone Guarite +13 rispetto a ieri
225 Persone Decedute +6 rispetto a ieri

19CALABRIA
786 Attualmente Positivi +21 rispetto a ieri
50 Persone Guarite +2 rispetto a ieri
65 Persone Decedute +4 rispetto a ieri

20 SICILIA
1.967 Attualmente Positivi +25 rispetto a ieri
187 Persone Guarite +35 rispetto a ieri
148 Persone Decedute +10 rispetto a ieri

La situazione CORONAVIRUS oggi nelle altre Regioni

Dati aggiornati al 10 aprile 2020 ore 19.00
Fonte: Dipartimento della Protezione Civile

Attualmente Positivi
98.273

+1.396 rispetto a ieri

Persone Guarite
30.455

+1.985 rispetto a ieri

Persone Decedute
18.849

+570 rispetto a ieri

Nuovi casi oggi per provincia

Frosinone:

Latina:

Rieti:

Roma:

Viterbo

+12

+10

+13

+86

+33

07 VENETO
10.449 Attualmente Positivi +278 rispetto a ieri
1.728 Persone Guarite +225 rispetto a ieri
756 Persone Decedute +20 rispetto a ieri

Totale Positivi
3.633

+101 rispetto a ieri

Persone Decedute
263

+10 rispetto a ieri

Persone Guarite
687

+43 rispetto a ieri
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"Sono 1.985 i guariti da ieri, per un
totale di 30.455". Lo dice il capo
della Protezione Civile, Angelo
Borrelli, in conferenza sul corona-
virus. I casi totale di Coronavirus
in Italia hanno raggiunto quota
147.577 (+3.951). I casi totali
comprendono gli attualmente

positivi (98.273), i guariti (30.455)
e i decessi (18.849). "Scendono i
ricoverati con sintomi, ora sono
28.242. Mentre sono 3.497 quelli
in terapia intensiva". Il numero di
positivi è aumentato di 1.396 unità
rispetto a ieri (ne erano stati
segnalati +1.615); quello delle

persone guarite registra +1.985
(ieri era +1.979) e quello dei
deceduti +570 (ieri erano segna-
lati +610).Le persone ricoverate in
terapia intensiva sono scese a
3.497, con un decremento di 108
unita' su ieri; quelle ricoverate con
sintomi sono 28.242, cioè 157 in

meno su ieri; le persone in isola-
mento domiciliare sono attual-
mente 66.534 (+1.661 su ieri,
anche questo un dato in flessione
rispetto alle +1.789 segnalate
ieri). I tamponi effettuati sono in
totale 906.864, con un incremento
di 53.495 rispetto a ieri. 
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In occasione della giornata
mondiale dedicata alla lotta
contro il Parkinson “quest’an-
no bisognerà considerare non
solo ciò che dobbiamo ancora
fare per garantire l’assistenza
migliore ai nostri pazienti,
spesso anche giovani, ma
dovremo riflettere su come
mettere in moto un sistema
che possa supportarli nella
fase successiva alla clausura
imposta dall’emergenza
Covid-19”. Così il prof.
Fabrizio Stocchi, Responsabile
del Centro Parkinson
dell’IRCCS San Raffaele Roma
evidenzia l’esigenza di punta-
re l’attenzione su due aspetti
complessi del problema: lo
stress che subiranno i pazienti
e la rimodulazione della rete
di assistenza. Quest’ultima
dovrà tornare ad accoglierli ed
erogare prestazioni in consi-
derazione della massa di per-
sone che ne avrà bisogno con-
temporaneamente e immedia-
tamente dopo la possibilità di
tornare gradualmente a una
gestione ordinaria. 
“Forse proprio il fatto che il
processo dovrà prevedere un
percorso graduale richiederà
una maggiore efficienza nel-
l’organizzazione e la cosa più
importante sarà non farsi tro-
vare impreparati - afferma
Stocchi - e riuscire a dedicare
la stessa cura a tutti”. In que-

sto periodo l’assistenza ai
pazienti del centro Parkinson
San Raffaele così come l’attivi-
tà di ricerca, soprattutto sui
farmaci, non si sono fermate, e

la tecnologia ha permesso di
evitare un completo isolamen-
to. L’equipe del centro
Parkinson, in collaborazione
con l’Accademia LIMPE-
DISMOV, ha assicurato un
servizio di teleconsulenza.
Ora, alla vigilia della giornata
mondiale istituita nel 1997 e
che coincide con il giorno di
nascita di James Parkinson, il
medico di famiglia inglese che
descrisse la malattia che porta
il suo nome, “dobbiamo fare
un passo avanti, partendo da
una valutazione dell’impatto
che avrà il reinserimento post
distanziamento sociale - spie-
ga Stocchi - che sicuramente
sta influenzando la vita di chi
ha questa patologia. Parliamo

di persone che hanno bisogno
di continuo approvvigiona-
mento di farmaci, di esami cli-
nici settimanali, di controlli
clinici frequenti. Persone che
hanno perso il contatto perio-
dico con il loro specialista, che
non possono fare riabilitazio-
ne in ambulatorio o presso il
proprio domicilio, che si sen-
tono dire ogni minuto che
sono i soggetti più a rischio.
Questi pazienti possono avere
difficoltà anche ad alzarsi al
mattino, a vestirsi, a fare la
spesa, e negli ultimi due mesi
hanno dovuto fare i conti con
la solitudine o con la presenza
costante di familiari rimasti a
casa e che tra poco torneranno
a essere molto meno presenti”.

Giornata mondiale dedicata alla lotta contro il Parkinson 

Stocchi: urgente organizzare il “dopo Covid”
“Non solo garantire l’assistenza migliore ai nostri pazienti ma soprattutto
riflettere su come mettere in moto un sistema che possa supportarli 
nella fase successiva alla clausura imposta dall’emergenza Coronavirus”

Salire e scendere le scale del proprio condominio o fare ginnasti-
ca a corpo libero con pesi facilmente reperibili in casa. Ed evita-
re di mangiare per noia distraendosi con altre attività. Per chi
soffre di diabete o presenta livelli alti di glicemia sono diverse le
possibilità per affrontare la quarantena mantenendosi in salute.
Se, infatti, la continuità assistenziale è garantita dalle strutture
sanitarie, uno stile di vita corretto, tra alimentazione ed esercizio
fisico, è rimesso alla buona volontà del singolo paziente. 
“Il rischio maggiore per il paziente diabetico è che stando chiu-
so in casa ingrassi e non si muova più - spiega Rocco Bulzomì,
diabetologo, endocrinologo del Gruppo Sanitario Usi di Roma -
. L’isolamento potrebbe favorire un’alimentazione eccessiva e
un arresto dell’attività fisica. Per ogni chilo in più aumenta il
rischio cardiovascolare e quindi anche la possibilità di incorrere
in complicanze cardiovascolari a medio-lungo termine.
Ingrassando si crea uno scompenso metabolico e potrebbe esse-
re necessario modificare la terapia in atto. Nella vita ci può esse-
re sempre un periodo in cui per cause di forza maggiore si è
costretti a interrompere un corretto stile di vita e si rimanda il
problema al momento in cui è finita l’emergenza. In questo caso
però è diverso: abbiamo armi a costo zero per far fronte alla
situazione in autonomia ed è possibile prevenire qualsiasi tipo
di rischio futuro”. 
Quali sono allora i consigli per superare l’isolamento in buona
salute se si soffre di diabete? “Il suggerimento da dare è innan-
zitutto quello di praticare attività fisica dentro casa - prosegue
l’esperto - In particolare, con piscine e palestre chiuse, si consi-
gliano esercizi a corpo libero: qualsiasi movimento fa bene per-
ché attiva il metabolismo bruciando gli zuccheri. Chi è allenato
e in buona salute può salire e scendere le scale del condominio,
due, tre rampe, due, tre volte al giorno. Oppure si può praticare
un po’ di sport con pesi facilmente reperibili in casa, ad esempio
delle bottiglie d’acqua. Per quanto riguarda, invece, l’alimenta-
zione, il problema è che stando in casa si mangia per noia. Il con-
siglio è cercare passatempi differenti, ad esempio la lettura”. 
Per quanto riguarda, invece, l’aspetto medico-sanitario non ci
sono problemi. “A livello ministeriale e aziendale sono state atti-
vate tutte le procedure per non lasciare il paziente solo, privo di
terapia o piano terapeutico che garantisca la continuità assisten-
ziale - afferma Bulzomì - Per i pazienti diabetici presi in carico,
in questo momento in cui è sospesa l’attività ambulatoriale ordi-
naria, i piani terapeutici sono stati prorogati, e sono state attiva-
te anche modalità di teleconsulto e telemedicina. Il paziente
urgente che ha bisogno di terapie salvavita viene comunque
preso in carico. L’urgenza differibile viene programmata con
accuratezza”.

“Dobbiamo immaginare un futuro dove,
oltre a indossare le mascherine, ci terre-
mo a distanza gli uni dagli altri e ricorde-
remo di lavare spesso le mani. Il virus
continuerà a stare in mezzo a noi anche
quando il lockdown sarà terminato e il
governo deciderà di riaprire con grande
cautela alcune attività. Ma la vita norma-
le, quella no, scordiamola per un bel po’”
- così sul Corriere della Sera Giovanni
Rezza, capo del dipartimento malattie
infettive dell’Istituto superiore di Sanità.
“L’importante è che qualora venga
avviata la fase 2, venga attuata in modo
graduale e parziale e sempre, dico sem-
pre, nel rispetto tassativo delle misure
che sono ‘mani lavate, lamascherina
indossata Servirà igiene, non manie’ in
atto oggi. Non si tornerà mai come
prima, il virus continuerà a circolare fino
alla scoperta del vaccino”.
“Il ritorno dovrà essere organizzato in
modo tale da assicurare uno scagliona-
mento degli impiegati in ufficio e fabbri-
ca, tenendone una parte in smart wor-
king. Non si può certo pensare di farli

tornare tutti insieme al lavoro, anche se
in azienda fossero rispettate le misure di
distanziamento. Questo permetterebbe
ai mezzi pubblici di trasporto di garanti-
re corse sicure e di evitare l’affollamento
di passeggeri su autobus e treni”.
Inoltre l’uso “sistematico nella popola-
zione di mascherine, che sono barriere

fisiche contro il virus, potrebbe ridurre il
rischio di trasmissione nei luoghi affolla-
ti. Occorrerà una valutazione delle indi-
cazioni per la fase 2” e “personalmente
sono favorevole all’uso allargato delle
mascherine, sebbene l’Organizzazione
mondiale della sanità si sia espressa in
modo diverso”.

Coronavirus, Rezza (Iss): in futuro 
igiene, mascherine e distanza

Home gym e dieta
equilibrata per
affrontare il diabete
in quarantena

Nella foto, il prof. Fabrizio Stocchi,
Responsabile del Centro Parkinson
dell’ IRCCS San Raffaele Roma 



A sorpresa, Nek ritorna con un
nuovo brano, dal titolo
“Perdonare”. A dare l’annun-
cio è stato lo stesso cantautore,
al secolo Filippo Neviani,
durante una diretta su
Instagram giovedì sera. Il sin-
golo sarà in radio e sulle piatta-
forme digitali dal 10 aprile. Il
brano, scritto insieme con
Giulia Anania, Diego Cantero,
Valerio Carboni e José Louis
Pagan, farà parte del prossimo

disco, la seconda parte de “Il
mio gioco preferito”, su cui
Nek stava lavorando prima dei
provvedimenti intrapresi per
contenere la diffusione del
coronavirus, ma, non ritenen-
do giusto fermarsi, ha ripreso a
suonare. “Stavo registrando un
disco. Mi sono fermato quando
è cominciato tutto questo, per-
ché - ha detto Nek sui social -
mi sembrava dura andare
avanti e muovere una macchi-

na complessa, un motore diffi-
cile da far girare, in questo
momento. Alcune regole sono
saltate, ma ci deve essere un
modo per reinventarle e rimet-
tere al centro le canzoni, perché
al di là di logiche e dinamiche,
c’è sempre e solo la musica. E
le emozioni che muove nelle
persone. Fermare tutto questo
probabilmente non è un bene,
per gli operatori del settore e
per il pubblico”. “Cominciamo

da qui, e poi - continua - andia-
mo avanti, passo dopo passo,
con altra musica, altri contenu-
ti. Cercherò di starvi vicino e di
rendervi partecipi nei prossimi
giorni di tutto quello che fare-
mo. E credo che presto riuscirò
anche a farvi sentire un album
intero”. Oltre che a
“Perdonare”, nel corso della
diretta, Nek ha dato un’ante-
prima anche di altre canzoni su
cui sta lavorando per il disco.
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Esce a sorpresa il nuovo brano del cantautore emiliano che sui social racconta la sua “rinascita” 

Nek torna con “Perdonare”
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